
La mobilité du 27 mai                              au 04 juin à 
Coimbra en Images



Le départ
 Le vendredi 27 mai 2022 le rendez-vous était à 17h30 à 

l’aéroport Félix Eboué. Une fois toute la délégation au 
complet, les élèves reçoivent leurs tenues de danses. Le 
groupe se dirige à l’enregistrement. Ce dernier se 
déroule sans trop d’encombres malgré une panne de 
tapis qui obligera la délégation à patienter une bonne 
demi-heure.



Tout le monde est là!





Le voyage
 C’est avec beaucoup d’exaltation que 

les élèves embarquent accompagnés 
de leurs enseignants. Le vol se passe 
très bien. Dès notre arrivée nous 
accompagnons Gaël à la pharmacie 
de l’aéroport afin qu’il effectue son 
test. Ceci fait, nous déjeunons avant 
de nous diriger vers l’embarquement 
pour notre correspondance vers 
Porto. 

 Nous arrivons à Porto où une fois les 
bagages récupérés nous prenons un 
gouter afin de patienter jusqu’à 
l’arrivée de nos collègues lituaniens. 
Même si la fatigue se fait sentir, 
l’attente se déroule dans un climat 
très décontracté.

 Célia Lopes accompagnée d’une 
collègue arrive avec le bus une 
quinzaine de minutes avant la 
délégation lituanienne. Une fois 
arrivée le groupe au complet nous 
prenons place dans le bus pour 
Coimbra. Les élèves guyanais et 
lituaniens entament 
immédiatement des échanges qui se 
poursuivront tout le trajet. Nous 
arrivons à l’hébergement Duarte 
vers 21h45. 



L’arrivée à Coimbra
Les chambres sont 
attribuées

On continue à faire 
connaissance



Le dimanche 29 mai
L’accueil à l’école Présentation

 A l’heure dite Célia nous attend et 
nous partons en direction de 
l’établissement à pieds. Nous recevons 
chacun une carte de transport valide le 
temps de notre séjour afin que nous 
puissions utiliser les transports en 
commun. Ces titres sont offerts par la 
ville de Coimbra, toutefois nous 
parcourons le trajet en marchant ce 
qui nous permet d’admirer la ville. 
Une quarantaine de minutes plus tard 
nous arrivons devant l’établissement 
« Escola Infanta Dona Maria » où les 
élèves portugais nous réservent un 
accueil chaleureux devant un affichage 
du mot « bienvenu » en 3 langues.

 A 10h nous nous rendons dans un 
amphithéâtre afin que chaque 
délégation se présente et présente leur 
pays, leur ville et leur établissement. 
La directrice de l’école nous dit 
quelques mots de bienvenu. Les élèves 
portugais présentent en français un 
montage photos et vidéo du Portugal, 
de la ville de Coimbra et de leur 
établissement. Vers 11h30 nous 
débutons la présentation de notre 
power-point sur la Guyane en français, 
portugais et anglais. Notre 
présentation est accompagnée d’une 
petite exposition d’objets symboliques 
(katouri, kwi, ciel de case et drapeau



Nos élèves se présentent et 
l’accueil du Portugal (2 vidéos)

Dans le patio ensoleillé   de 
l’école





Le dîner



Le lundi 30 mai 
Coimbra durable  - alimentation et environnement durable

 Intervenant 1 : Claudio Carvalho
 « Un agriculteur qui un jour a parlé aux arbres 

et avec les animaux…»
 Ferme « Campo solto » une vision de 

l’agriculture :
 - l’agriculteur soucieux du paysage
 - l’agriculteur respectueux  de la nature
 - l’agriculteur qui crée l’abondance
 - l’agriculteur gardien de la culture et des 

coutumes


 Intervenant 2 : Patricia Esteves


 Titulaire d’un diplôme en tourisme et d’une 
maîtrise en gestion, elle est prépare 
actuellement une thèse de doctorat sur le 
tourisme durable. Présentation de “UniPlanet” 
dont elle est la responsable, un site sur 
l’environnement et le développement durable.

 Intervenant 3: Rita Cassilda


 Biologiste avec une formation en biodiversité et en 
biotechnologie végétale, elle s’intéresse plus 
spécialement à l’économie circulaire avec des 
champignons. Comment passer du gaspillage 
alimentaire à la production d’aliments. Produire, 
cultiver, récolter et cuisiner des aliments de manière   
consciente et durable.



 Intervenant 4: Carolina Sapienza


 « Cultiver des avenirs »
 Technicienne supérieure au  centre d’aide aux sans-

abri  (CASA) de Coimbra, elle est diplômée en 
animation socioculturelle. Elle est aussi formatrice 
certifiée et pratique le compostage à domicile depuis 
2010. Passionnée par les vers de terres qu’elle étudie et 
nomme affectueusement « Ninja du compostage », elle 
s’atèle également à la création  de potager 
communautaire.



À la découverte de l’ « Escola
Infanta Dona Maria »







Mardi 31 mai 
la journée Marathon!!!
La Lituanie en action

Création du logo « CAP » en 
comum

 Après une matinée plutôt 
tranquille où la Lituanie qui 
n’avait pas encore eu le temps 
de se présenter l’a fait, nous 
déjeunons à la cantine avant 
de partir pour un programme 
bien garni!









 Une fois terminée la 
visite des « vielles 
pierres »  en route pour 
un petit concert de Fado 
au masculin dans le 
centre historique de 
Coimbra…



Interdiction de filmer…
à écouter, à savourer et prendre en photos



Dans la foulée nous sommes attendus à la mairie 
pour une rencontre expresse avec un conseiller 
municipal bien pressé!...



On a quand même profiter du 
moment pour  « se la jouer un 
peu »!!!



Surtout  certains…



 Après une pause de 2h dans la ville, nous dînons au 
restaurant universitaire avant d’entamer la seconde 
partie de notre soirée dans un atelier de découverte de 
la musique et de la danse populaire  portugaise…



Nos valeureux élèves se prêtent joyeusement à 
l’exercice jusqu’à plus de 23h!!!



Le mercredi, c’est couture!!!
 Après nous être restaurés, 

nous nous rendons dans un 
atelier « A deux mains », il 
s’agit de sensibilisation à la 
lutte contre le gaspillage 
textile- réaliser des sacs à vrac 
avec « Coser Idéias » 
comprenez, coudre des idées. 
Les élèves ont très réceptifs et 
volontaires, cet atelier est une 
vrai réussite. Les deux 
intervenantes sont 
extrêmement patientes et 
bienveillantes.



Où comment recycler les vieux 
vêtements…



 Après le déjeuner nous assistons à une pièce de théâtre 
proposée par le club de l’école. 

 Ensuite nous présentons de manière informelle  nos 
chants et danses, le moment est très convivial!  

 La journée d’activité se termine sur cette note jovial 
jusqu’au dîner pris au restaurant universitaire.                



Le jeudi 02 juin
visite du Parc Biologique de Miranda do Corvo

Départ prévu à 9h mais…



Un petit tour à cheval!



Entre visite et jeux d’antan…



Et on tire….



Retour à l’école…
 Nous reprenons le bus en toute hâte pour aller 

déjeuner à la cantine de l’école de la  ville. 

 La visite de la ferme « Campo Solto » prévue l’après-
midi est hélas annulée. Nous reprenons donc la 
direction de l’école après le rapide déjeuner. Après la 
distribution du gouter, les élèves sont invités à 
effectuer l’évaluation de la semaine sur document reçu 
et partagé par mail. Ils sont ensuite libérés afin que les 
enseignants puissent eux aussi effectuer le bilan de la 
semaine.





Ce soir, c’est le grand soir!



 Une fois prêts, nous emmenons  nos tenues, le 
tambour ainsi que les accessoires pour le lieu où se 
déroule le dîner d’adieu.  Les élèves sont joyeux et se 
sentent tout à fait prêts pour présenter leur danse 
accompagnée  du chant.



En tenue s’il vous plait!





Et puis il est temps de se dire au 
revoir…



Mais on garde de très bons 
souvenirs!









Et puis c’est voyage de retour
 Le vendredi 3 juin nous prenons le bus à 8h pour Porto 

et nous voilà partis pour un très long périple jusqu’à 
notre arrivée à Paris prévue à 19h30. 

 Nous arrivons donc à l’aéroport à peu après 9h, une 
fois le test antigénique de Gaël effectué nous prenons 
un convivial petit-déjeuner avec les collègues de 
Lituanie qui patientent eux aussi car leur vol est au 
environ de 12h. 

 Une fois  le moment venu, nous les accompagnons à 
leur embarquement et continuons de patienter jusqu’à 
plus de 16h pour notre vol. L’attente est très longue.



Paris by night!!!



Et puis Cayenne…



En conclusion,
 S’il y a une chose à retenir c’est l’enthousiasme, la joie et 

l’engagement des élèves  qui durant cette mobilité ont été 
vraiment irréprochables en dépit de petits inconvénients 
tels que les repas dans les différentes cantines qui n’étaient 
réellement pas bon, la longueur et la lourdeur de certaines 
journées et enfin les interminables temps d’attente dans les 
aéroports tant à l’aller qu’au retour.

 Un très grand MERCI à toute l’équipe qui a rendu cette 
aventure possible.

 Merci aux collègues dont la générosité aura permi aux 
élèves de découvrir Paris!!!


